

INVESTIGACIÓN ■ NUEVO PLAN DEL MINISTERIO DE CIENCIA E INNOVACIÓN

El Centro del Cáncer achaca su pérdida de competitividad a la falta de ayudas públicas

■ Perdió el programa Severo Ochoa contra el CNIO, centro con una financiación 100 veces mayor ■ Exige más apoyo de la Junta

B.H.

El Centro del Cáncer de Salamanca (CIC) se ha quedado fuera de la competencia por el distintivo Severo Ochoa, a pesar de que es el instituto del CSIC que más trabajos publica al año dentro del grupo de biología y biomedicina y de que el impacto de estas publicaciones también es el mayor de esta categoría, más que el centro de Alicante, que sigue en la pugna. Este programa de excelencia del Ministerio de Ciencia e Innovación persigue promover a los centros que ya destacan entre los mejores del mundo en su especialidad.

Según su vicedirector, Atanasio Pandiella, “ hemos perdido porque creo que nuestro principal competidor ha sido el Centro de Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO), que tiene financiación directa y estable del Estado”. El CIC ha rivalizado desde una posición de inferioridad, ya que el CNIO dispone de un presupuesto 100 veces mayor. “Mientras cada 1 de enero ellos tienen 25 millones del Estado, nosotros sólo hemos recibido 250.000 euros del millón prometido por la Junta de Castilla y León”, denuncia Pandiella.

El vicedirector sostiene que sólo el gasto de funcionamiento es superior a la cifra recibida. “Si dividen productividad entre dinero nosotros somos el primer centro de España. Estamos siempre pidiendo ayudas y tenemos que competir con centros que tienen más financiación, que nos ganan por ello”, matiza. Exige más apoyo por parte de las instituciones regionales, “con cinco millones haríamos maravillas”.



Atanasio Pandiella, vicedirector del CIC, junto a Eugenio Santos, director.

LOS DATOS

■ **CERCA DEL PUNTO DE CORTE.** El Centro de Investigación del Cáncer de Salamanca se ha quedado muy cerca de pertenecer al grupo de 22 institutos seleccionados en la última criba para recibir la catalogación de excelencia Severo Ochoa, con lo que se demuestra que su nivel es alto, “pero debe existir más apoyo de las administraciones”, insiste Pandiella.

■ **EN NOVIEMBRE, LA LISTA DEFINITIVA DE GANADORES.** En primera instancia se presentaron al programa del Ministerio de Ciencia e Innovación 75 centros e institutos procedentes de 12 comunidades autónomas. De ellos se han evaluado a 60 y se ha llevado a cabo una selección en la que sólo han quedado 22, grupo en el que no se encuentra el CIC de Salamanca. En noviembre se conocerán los 10 elegidos de esta primera edición, ya que el programa Severo Ochoa reconocerá hasta un máximo de 40 centros y unidades de excelencia científica en España durante los próximos cuatro años.